

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 2013

INSACULARÁN DIPUTADOS A LOS CONSEJEROS FALTANTES DEL IFE

Las bancadas que integran la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados pretenden elegir, por medio de insaculación, a los cinco nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). A la fecha, las fuerzas políticas en San Lázaro han postergado la resolución en torno a los consejeros, porque se debate entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) la creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE) y el reparto, en caso de que esta iniciativa no prospere, de las vacantes en el IFE. En este sentido, el tricolor pretende elegir a dos de los nuevos consejeros, entre ellos el que sería el presidente del organismo, mientras que los partidos Verde Ecologista de México (PVEM), de la Revolución Democrática (PRD) y PAN aspiran cada uno, a un espacio en el Consejo General. Se prevé que en un plazo no mayor de 15 días los diputados resuelvan si crean el INE o, en su defecto, elijen a los consejeros que faltan para integrar el IFE. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 5, ROBERTO GARDUÑO)

FUNCIÓN DEL TEPJF, EDUCAR A LA POBLACIÓN PARA EJERCER Y DEFENDER SUS DERECHOS: LUNA RAMOS

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no sólo emite sentencias, su función también es educar a la población para que pueda ejercer y defender sus derechos político-electorales con mayor fluidez, afirmó José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de este organismo. De cara a su III Informe de Labores, que rendirá el martes 26 de noviembre en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), dijo que el más grande tesoro de este país se encuentra en las y los mexicanos, de ahí que la educación sea el más valioso aliado de México para consolidar la democracia. En entrevista, recordó que la Sala Superior ha colaborado durante este año con diversas instituciones educativas como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), institución con la que estableció las bases para realizar proyectos y trabajos conjuntos en materia de investigación, difusión de la cultura y coedición de materiales, principalmente en materia electoral, cultura democrática y educación cívica. En torno a si considera que se han judicializado los comicios, opinó que esta vía ha permitido dar mayor certeza a la ciudadanía y a los contendientes. “La judicialización ha servido para darle mayor certeza a la ciudadanía, que es lo más importante, y darle seguridad a los contendientes de que la contienda va a ser equitativa, que va a ser justa y que va a ser apegada a la ley”, dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 7, NOTIMEX; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 7, NOTIMEX; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; GRUPO FÓRMULA.COM, REDACCIÓN; LA JORNADA.COM, REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY.COM, REDACCIÓN; EL PERIÓDICO DE MÉXICO.COM, REDACCIÓN; NTR.COM, REDACCIÓN; LA VOZ DE MICHOACÁN.COM, REDACCIÓN; UNIRADIO INFORMA.COM, REDACCIÓN)

LAMENTAN AUSENCIA DE LEYES DE PROTECCIÓN A LA MUJER

María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), manifestó su preocupación por que en las iniciativas de reforma política propuestas por diferentes actores no existe referencia a la violencia de género, pues aseguró que las condiciones de la competencia electoral serán desiguales mientras las asimetrías puedan derivar en actos contrarios a la integridad de las mujeres. Al inaugurar, junto con Olga Sánchez Cordero, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y Daniel Cabeza de Vaca Hernández, consejero de la Judicatura Federal, el Foro El combate a la violencia laboral: retos y buenas prácticas, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la Magistrada indicó que el atropello hacia los derechos de las mujeres frena la posibilidad de desarrollo de los países, así como la igualdad de oportunidades. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 13, DOLORES ACOSTA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 2013

AMAGA EBRARD CON MEDIDAS “MUY DRÁSTICAS” SI EL PRD PERMANECE EN EL PACTO POR MÉXICO

Marcelo Ebrard, aspirante a dirigir el Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que podría tomar medidas “muy drásticas” si este instituto político decide mantenerse en el Pacto por México. Aunque descartó que estas acciones incluyan su salida del partido, dijo que hay muchas que se pueden tomar, entre ellas, llevar sus inconformidades ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para revertir las decisiones que asuma el Congreso Nacional perredista. “Vamos a ponderarlo con varios compañeros y yo les informo. Si acaso se tomaran decisiones tan equivocadas como cerrar la elección interna, esta ambigüedad respecto del Pacto, o que no entreguemos las firmas de la consulta energética, o sea no estamos a gusto. Todo se puede impugnar, pero es una de las muchas posibilidades”, señaló. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 4, REDACCIÓN; OVACIONES, NACIONAL, P. 2, REDACCIÓN; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 3, ALMA E. MUÑOZ)

EL PAN OFRECE VOLUNTAD PARA APROBAR REFORMAS

Gustavo Madero Muñoz, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que para sacar adelante las reformas que el país necesita, “hay tiempo y voluntad”. De gira por Tlaxcala, insistió en que todavía no es momento de definir si buscará o no la reelección al frente de Acción Nacional; sin embargo, sobre el perfil que debería tener quien aspire a sucederlo, comentó: “Una persona que sepa colaborar, competir y ganar elecciones”. A una semana de que el Consejo Nacional panista se reúna para elegir a la comisión que organizará las elecciones internas para el próximo dirigente, Madero Muñoz se reunió con panistas tlaxcaltecas y visitó Apetatitlán, municipio en el que habrán de reponerse en diciembre los comicios locales, debido a que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) los anuló. Indicó que la dirigencia nacional acompañará en el proceso a los candidatos. Por otra parte, confió en que en el caso de los comicios de Huamantla, analizados actualmente por el Tribunal Electoral, se confirme el triunfo de Acción Nacional. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1, IVONNE MELGAR)

EMPANTANADO, EL PROYECTO DE INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL / JENARO VILLAMIL

Ante la oposición de los gobernadores, encabezados por el mexiquense Eruviel Ávila, las resistencias en el PRI, las diferencias en el PRD y la fractura interna del PAN, la propuesta de crear un Instituto Nacional Electoral (INE) que concentre todas las funciones de organización y preparación de las contiendas estatales, municipales y federales naufraga en las negociaciones de última hora en el Senado; todo hace prever que se buscará una “opción mixta”. La propuesta de creación del INE fue el compromiso número 90, firmado por los dirigentes de los partidos políticos y el gobierno federal en el Pacto por México. Sin embargo, desde el inicio de las negociaciones en el Senado, la mayoría de los legisladores del PRD y del PAN —contrarios a la línea de su dirigente nacional, Gustavo Madero— consideraron inviable la creación del INE y afirmaron que se trataba de una imposición del Pacto por México. En el foro organizado el 20 de junio último, los tres participantes de la mesa que analizaron la propuesta de crear el INE —el magistrado electoral Flavio Galván y los especialistas Jorge Alcocer y Javier Aparicio— expresaron su oposición y argumentaron que se trataba de un modelo “centralista”, “aberrante”; en síntesis, una “mala idea”. “La realidad fáctica no se puede cambiar con un decreto”, sentenció Galván, quien calificó de “centralista” la propuesta de unificar todos los organismos electorales. Afirmó que los problemas que se presentan en el sistema son de falta de desempeño técnico e independencia de los consejeros electorales locales, así como el gasto excesivo en las campañas. (PROCESO, P. 32-34, JENARO VILLAMIL)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 2013

EL PERIODISMO DE FICCIÓN DE CARMEN ARISTEGUI/ MARCO LEVARIO TURCOTT

Al hacer un resumen de la introducción al libro El periodismo ficción de Carmen Aristegui, de su autoría, Marco Levario Turcott comenta que el sexto capítulo, "The Guardian ofrece disculpas a Televisa. SE LES CAYÓ EL TEATRO", hace referencia a un "Plan de trabajo" entre Televisa y el entonces gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, para impulsarlo a la Presidencia de México. Al respecto, agrega: "La publicación que dirijo (Etcétera) desechó el legajo. El 23 de octubre de 2005 el semanario Proceso lo reprodujo textualmente con la firma del reportero Jenaro Villamil; de inmediato Etcétera advirtió la transgresión ética y, luego de las proverbiales escaramuzas públicas provenientes de los alineamientos consabidos, el tema aletargó. Pero el escándalo resurgió cuando desde el extranjero, el 7 de junio, el país recibió la noticia de que las hojas habían resucitado (con la misma marca de siempre, sin probar nada, ni siquiera su autenticidad). Y es que las difundió The Guardian, por medio de la reportera Jo Tuckman, hasta catapultarlas en el intenso intercambio público de las campañas electorales y en algunos medios que, como el de Carmen Aristegui, le dieron respaldo mediante conjeturas y aliteraciones". En este sentido, refiere que el PRD acusó al PRI ante el IFE por presuntas violaciones a la normatividad electoral, presentando como pruebas las notas periodísticas; sin embargo, "el 16 de agosto de 2012 el Consejo General del IFE declaró infundado el recurso de queja y 12 días después el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó por unanimidad la resolución". "A mediados de septiembre Televisa promovió en Reino Unido dos cartas llamadas 'Protocol Letter', que no llegaron a juicio porque los directivos de The Guardian comprendieron que éste les habría significado una fuerte sanción económica por lo que, a diferencia de otros casos en los que decididamente han peleado en tribunales, eludieron el litigio y acordaron con el consorcio mexicano. El pacto, dado a conocer el 5 de febrero, incluyó que el poderoso diario inglés ofreciera disculpas a Televisa", comentó el autor. (ETCÉTERA, P. 5-11, MARCO LEVARIO TURCOTT)

AGUASCALIENTES

OCULTAN GASTOS DE DIPUTADOS DE AGUASCALIENTES

El Congreso de Aguascalientes negó la información sobre los gastos de los diputados que integraron la LXI Legislatura local (2010-2013), con el argumento de que "se pone en riesgo la vida de los servidores públicos", a pesar de que la Ley de Transparencia de la entidad no considera esos datos como confidenciales. En el acuerdo de reserva, que fue firmado después de una solicitud de información mediante la oficina de transparencia, José Carlos Romo Romo, contralor del Congreso local, justificó que dicha documentación pone en riesgo la seguridad personal de los ex diputados y de sus familias, ya que al conocerse la cantidad de dinero que tienen, la información es "susceptible de interpretaciones maliciosas e indeseadas". (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 15, LUIGI RIVERA)

COLIMA

VALIDAN ELECCIÓN DE LÍDER DEL PAN EN COLIMA

El Tribunal Electoral del Estado de Colima (TEEC) declaró válido el proceso de elección del presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), en el que el triunfador fue Salvador Fuentes Pedroza, alcalde de Coquimatlán. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 25, JUAN C. FLORES)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 2013

DISTRITO FEDERAL

PARQUÍMETROS, “MINA DE ORO” EN BENITO JUÁREZ

Los parquímetros que se planean instalar en la delegación Benito Juárez, Distrito Federal, podrían generar una facturación anual de hasta 140 millones de pesos; dos veces lo que se obtiene en el polígono Roma-Condesa, según estimaciones realizadas a partir de un comparativo entre ambas superficies y la población flotante que soportan. Al respecto, Eduardo Aguilar, coordinador de la Autoridad del Espacio Público de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), afirmó que esta demarcación es, sin duda, la de mayor interés para las empresas que compiten por los permisos para operar los parquímetros en 2014, ya que prácticamente toda cuenta con estos aparatos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1, KARLA CASILLAS)

PRD ELIMINA CANDADO PARA REELECCIÓN DE LÍDER NACIONAL

La Mesa del XIV Congreso Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó la anulación del candado que prohíbe la reelección del dirigente nacional. Con la derogación del artículo 107 de sus Estatutos se avaló también una nueva redacción del artículo 108 de la norma perredista, que limitó la reelección de los dirigentes nacional, estatal y municipal hasta después de transcurrido un periodo de haber cesado en sus funciones. La decisión fue aprobada por mayoría calificada de 482 votos y sin debate, con el voto en contra del senador Mario Delgado y otros dos perredistas. Debido al amplio margen de diferencia, se prevé que la plenaria del PRD ratifique la decisión de los congresistas. La Mesa de Estatuto del sol azteca también aprobó mantener dos métodos posibles para la elección de su dirigente nacional: por voto indirecto en Consejo Nacional o en votación universal, directa y secreta en urnas. La plenaria del Congreso Nacional perredista sesionará hoy para aprobar los nuevos documentos básicos, por lo que se esperan nuevos debates, sobre todo sobre la permanencia del instituto político en el Pacto por México. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 4, CARINA GARCÍA)

ASPIRANTES A DIRIGIR EL PAN RECORREN EL PAÍS EN BUSCA DEL VOTO

Aunque en el Partido Acción Nacional (PAN) no ha empezado de manera formal el proceso de renovación de la dirigencia nacional, los aspirantes al cargo ya realizan un intenso recorrido por las entidades de la República en busca del apoyo de la militancia. En los últimos 18 días, el senador Ernesto Cordero visitó Oaxaca, Aguascalientes, Yucatán, Estado de México, Veracruz, Chihuahua y el Distrito Federal, y este domingo presentará en el World Trade Center su primer informe de actividades legislativas, el cual se vislumbra como un acto de precampaña. Otro de los aspirantes a la presidencia del blanquiazul que realiza un intenso recorrido por el país es Juan Manuel Oliva, ex gobernador de Guanajuato, quien durante su periplo, del que ha dado cuenta en Twitter, organiza su estructura territorial y busca el respaldo de militantes. Por su parte, Gustavo Madero, actual presidente nacional del PAN, recorre el país con el argumento de promover la reforma a los Estatutos panistas y las campañas electorales de sus correligionarios. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 3, GEORGINA SALDIERNA)

INSTALA EL PRI SU V CONSEJO POLÍTICO NACIONAL; DEFIENDE REFORMAS DE PEÑA NIETO

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) instaló su V Consejo Político Nacional (CPN), conformado por gobernadores, legisladores y secretarios de Estado, instancia que en sus primeras decisiones autorizó a la dirigencia nacional endeudarse hasta con 90 millones de pesos, monto que servirá, entre otras cosas, para fortalecer la estrategia de difusión del apoyo del tricolor a las reformas propuestas por el Ejecutivo federal. En su mensaje inaugural, César Camacho Quiroz, dirigente nacional del PRI, defendió el primer año de gobierno de Enrique Peña Nieto, presidente de México, y afirmó que con las reformas aprobadas se cierra un ciclo y ahora se debe pasar al proceso de transformar al país con las nuevas legislaciones.

SeleccióndePRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 2013

El priísta señaló también que con la aprobación de los 11 reglamentos internos se cierra el proceso de reformas estatutarias que empezó en la XXI Asamblea Nacional de marzo pasado. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, ARIADNA GARCÍA)

PEÑA NIETO BUSCA REFORMAS MEDIANTE EL DIÁLOGO

Enrique Peña Nieto, Presidente de México, afirmó que el gobierno federal se propone alcanzar las reformas transformadoras por el camino del diálogo, el entendimiento y el acuerdo. Agregó que los cambios de fondo que necesita la nación representan un desafío que habrá de enfrentar cada ciudadano y sector de la sociedad, ya que esa es una misión colectiva. En la ex hacienda San Luis Carpizo, sede del Centro de Capacitación y Adiestramiento Especializado de Infantería de Marina, durante los festejos del Día de la Armada, el mandatario afirmó: “Vivimos una etapa de transformaciones de fondo, y junto con los poderes, los distintos órdenes de gobierno, las principales fuerzas políticas y la sociedad en general, estamos construyendo alianzas”, dijo. Durante su discurso, Peña Nieto reconoció la labor de la Armada en apoyo a la población en las inundaciones que causaron los ciclones Ingrid y Manuel. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, ARIADNA GARCÍA)

EXIGEN PARTIDOS ACLARAR SI HABRÁ REFINERÍA EN TULA

Los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados exigieron al gobierno federal y a Petróleos Mexicanos (Pemex) definir si es viable o no la construcción de una refinería en Tula, Hidalgo. Alonso Raya, vicecoordinador del PRD, pidió una fecha concreta para su edificación, porque hasta ahora “no se ve que se levante la construcción”, mientras que Jorge Villalobos, vicecoordinador del PAN, afirmó que sólo conocen las declaraciones del director de Pemex, quien dice que no hay recursos. Al respecto, Marco Antonio Bernal, presidente de la Comisión de Energía de San Lázaro, aseguró que se construirá una refinería en Tula y confió en que a fines del sexenio se tendrá construida una gran parte de ella. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, HORACIO JIMÉNEZ Y FRANCISCO NIETO)

INVADEN POLÍTICOS LA DIPLOMACIA

La diplomacia es cada vez más un asunto de políticos que de diplomáticos, pues actualmente 31 de los 91 embajadores mexicanos ocupan el puesto por designación política. Enrique Peña Nieto, presidente de México, ha nombrado hasta ahora a 22 titulares de embajadas y consulados por esta vía. Algunos todavía están en proceso de ratificación por el Senado. De ellos, nueve son militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI): Beatriz Paredes, en Brasil; Mariano Palacios Alcocer, en el Vaticano; Francisco Suárez Dávila, en Canadá; Fernando Baeza, en Costa Rica; Otto Granados, en Chile; Felipe Enríquez Hernández, en Uruguay; Fernando Castro Trenti, en Argentina; Carlos Jiménez, en Chicago, y Orlando Arvizu Lara, en San Juan, Puerto Rico. “Con el nombramiento político, bloquean a toda la pirámide. No se puede subir mientras esté bloqueada la plaza de arriba”, reprochó en entrevista Federico Urruchúa, embajador en retiro. En otros cargos se repite la situación, pues 20% de los diplomáticos con rango de ministro, el segundo más alto en el Servicio Exterior, y 16.5% de los consejeros también fueron designados por esa vía. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, SILVIA GARDUÑO)

MEXICANOS, LOS QUE MÁS TRABAJAN Y MENOS GANAN

México es el país donde más horas se trabajan por año, 2 mil 300 en promedio; sin embargo, es donde menos remuneración económica se obtiene por jornada laboral. Así lo reveló el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados (CESOP), en el documento de trabajo Política laboral: algunas notas sobre empleos, salarios y seguro de desempleo, en el primer año de gobierno de Enrique Peña Nieto.

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 2013

Dicho texto explica que México se sitúa como la nación cuyos trabajadores laboran el mayor tiempo por año (2 mil 357 horas), superando incluso el promedio de países asiáticos (2 mil 154), de África (2 mil 138), del Medio Oriente (2 mil 23), de América del Sur (mil 989), de Oceanía (mil 849) o de Europa (mil 757 horas). El estudio, elaborado por el investigador José de Jesús González, agrega que el pago por hora de un salario profesional en el país es casi 10 veces menor al que se paga en Zúrich, Suiza, ciudad que ocupa el primer lugar en remuneración del salario. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1, ISRAEL NAVARRO)

CAPTURAN A ZETA CON 13 FEDERALES

En un operativo policiaco fueron capturados Jorge Uvaldo del Fierro Varela, El Ruso, señalado como jefe de plaza de Los Zetas en Saltillo, Coahuila, tres personas más y 13 agentes de la Policía Federal que presuntamente lo protegían. La Comisión Estatal de Seguridad informó que las aprehensiones ocurrieron el pasado 21 de noviembre, a través de un operativo del Grupo de Reacción Operativa Metropolitana y del Grupo de Armas y Tácticas Especiales, apoyados por elementos de la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar). Los detenidos, a quienes se les encontraron armas y droga, fueron puestos a disposición de la Procuraduría General de la República (PGR). (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1, ALMA GUDIÑO)